

Sujet : "Démontrez que la bataille de Stalingrad est un exemple symbolique de guerre d'anéantissement."

La bataille de Stalingrad débute en septembre 1942 et s'achève en 1943. Cette bataille se déroule à Stalingrad, en URSS. Cette bataille est symbolique d'une guerre d'anéantissement. Les soviétiques affrontent les allemands.

Dans quelle mesure la bataille de Stalingrad est-elle un exemple de guerre d'anéantissement ? Une guerre d'anéantissement, c'est l'utilisation de toutes les ressources disponibles (humaines, idéologique, économique) et d'une violence extrême pour anéantir l'ennemi.

Tout d'abord, la bataille de Stalingrad mobilise toutes les ressources disponibles, qu'elles soient humaines, idéologiques ou économiques. Beaucoup d'hommes sont utilisés dans la bataille : ainsi, plus de 1,8 millions de combattants soviétiques et allemands s'affrontent à Stalingrad. La mobilisation idéologique est importante : les hommes sont motivés pour affronter l'ennemi. Ainsi, l'ordre 227 de Staline menace de faire fusiller tous les combattants qui reculent. La mobilisation du matériel est aussi massive. Par exemple, les soviétiques alignent 13 000 canons et 900 chars pour contre-attaquer à partir de novembre.

Ensuite, la bataille de Stalingrad est d'une extrême violence. Lors de cette bataille, les pertes humaines sont massives et touchent aussi les civils : 100 000 civils tués, car Staline a refusé qu'ils évacuent la ville. L'aviation allemande rase la ville à 80%. Les soldats sont massacrés : 1,5 millions de soldats tués ou blessés des deux côtés. Les combats se font au corps à corps, et sont souvent très violents, comme le montre l'exemple des combats pour l'usine Octobre Rouge.

La bataille de Stalingrad a mobilisé toutes les ressources, et a été particulièrement violente : c'est donc une bataille typique d'une guerre d'anéantissement.